

**E**

Editorial

# Los niños se van quedando atrás

**El preocupante Informe Nacional de Bienestar de la Niñez de la Fundación Colunga debe ser atendido de inmediato.**

**D**uro, por decir lo menos, fue el resultado de la bajada regional del Primer Informe Nacional de Bienestar de la Niñez elaborado por el Observatorio de la Niñez de la Fundación Colunga, presidida por Esperanza Cueto, también fundadora de la reputada Comunidad Mujer.

Apoyados en la medición de 20 indicadores clave en salud, aprendizaje, cuidados, condiciones materiales y entorno, el citado informe arroja preocupantes caídas en muchos de estos índices, concluyendo en la triste realidad de un empeoramiento en las condiciones de niños y niñas de todo el país, con especial énfasis en la Región de Valparaíso, donde el 43% de los mismos vive en sectores con niveles críticos de violencia tales como balaceras y peleas frecuentes, con el 10% de aumento desde 2017 en este apartado.

**No es realista pensar en una Región y una sociedad con mejor calidad de vida si no somos capaces de garantizar los mínimos estándares para las nuevas generaciones.**

Junto a ello se agregan otros factores de alta complejidad social, como son los entornos en los cuales viven los menores. Uno de cada cinco lo hace en barrios con alta acumulación de basura en las calles y uno de cada cuatro en barrios con alta contaminación acústica. Si a esto sumamos el 83% de alza en los casos de inasistencias graves a clases, la ausencia de áreas verdes, familias monoparentales sin apoyo, hogares sin empleo seguro, inseguridad alimentaria o maltrato infantil, comprenderemos que no es realista pensar en una Región y una sociedad con mejor calidad de vida si no somos capaces de garantizar los mínimos estándares para las nuevas generaciones.

Infraestructura, educación preescolar y apoyo comunitario son las recomendaciones de Colunga para apuntalar el desarrollo físico, cognitivo y socioemocional de esos niños desde su primera infancia hasta la adolescencia. Allí, tal como lo hiciera la Presidenta Bachelet años atrás, está la tecla a tocar por el actual Gobierno Regional o por quien sea que lo suceda a fines de octubre.